

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · Fraktion Marktgemeinderat Holzkirchen

An
Herrn Bürgermeister
Christoph Schmid
Marktplatz 2
83607 Holzkirchen

Fraktion im Marktgemeinderat Holzkirchen

Fraktionssprecher
Anita Gritschneider, Robert Wiechmann

anita.gritschneder@gruene-holzkirchen.de

robert.wiechmann@gruene-holzkirchen.de

16.03.2022

Antrag zur Sitzung des Marktgemeinderates am 29.03.2022
Beitritt zur Initiative „Lebenswerte Städte durch angemessene Geschwindigkeit“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
zur nächsten Sitzung des Marktgemeinderates am 29.03.2022 stellen wir folgenden

Antrag:

Der Marktgemeinderat möge beschließen, dass sich die Marktgemeinde Holzkirchen der kommunalen Initiative „Lebenswerte Städte durch angemessene Geschwindigkeit“ anschließt.

Begründung:

Im Juli 2021 starteten die Städte Aachen, Augsburg, Freiburg, Hannover, Leipzig, Münster und Ulm eine Initiative für lebenswerte Städte durch angemessene Geschwindigkeiten. Innerorts soll Tempo 30 als Regelgeschwindigkeit gelten - für mehr Sicherheit im Straßenverkehr, besseren Verkehrsfluss und eine Steigerung der Lebensqualität in Städten und Gemeinden durch weniger Emissionen.

Das Anliegen trifft bei vielen anderen Städten auf Zuspruch. Im November wurde beim Virtuellen Kommunalfestival des Deutschen Städtetags der neue Zwischenstand zur Tempo-30-Initiative bekannt gegeben: Mittlerweile haben sich **100 Städte und Gemeinden, u.a. auch unsere Kreisstadt Miesbach**, angeschlossen (<https://www.staedtetag.de/themen/2021/lebenswerte-staedte-durch-angemessene-geschwindigkeiten>).

Gemeinsam wollen die Städte und Gemeinden mit der Initiative erreichen, dass das Straßenverkehrsrecht auf Bundesebene so angepasst wird, **dass die Kommunen den entsprechenden Handlungsspielraum haben**, Beschränkungen auf Tempo 30 innerorts umzusetzen.

Diesen Handlungsspielraum haben wir nach geltender Rechtslage kaum bzw. nur sehr eingeschränkt. Dies haben wir auch im Marktgemeinderat in mehreren Fällen erlebt, bei denen sich eine Mehrheit des Gemeinderates für die Einrichtung einer 30er Zone ausgesprochen hätte, dies jedoch aufgrund der Rechtslage nicht umsetzbar war.

Mit freundlichen Grüßen die gleichberechtigten Fraktionssprecher

Gez.: Anita Gritschneider und Robert Wiechmann

Anlagen:

Positionspapier der Initiative Tempo 30 inklusive der unterstützende Städte
Zeitungsartikel Merkur vom 16.03.22